日 時:2025年1月27日(月)13:25~14:15

場 所:高宮中学校

参加者:13名

○中学生との対話集会でいただいた主な意見や要望をまとめました。

# 1 統合について

・小学校もすべて統合しようという計画はありますか?

### 【市長コメント】

小学校は統合を行ったばかりであること、児童数もある程度いること、小学校は自宅からなるべく近くであることがいいことから現時点では考えていません。ただし、今後児童数が減ってくれば将来的に議論をしていくことになると思います。

# 2 校数と位置について

・1 校になった場合の学校の場所はどこになりますか?

### 【市長コメント】

素案の中で吉田町としています。既存の吉田中学校を使用するか、新しく新設するかになる と思います。素案では新設としていますが、財政が厳しい状況ということもあり、財政のこ とも踏まえながら現在検討を進めています。

# 3 教育について

・各学校の伝統行事があるため、行事が多くなりできなくなるのではないですか?

#### 【市長コメント】

高宮中学校はナイター運動会が有名であり、伝統行事だと思います。他の中学校の伝統行事 も可能な限り、続けていきたいと思います。これについては、統合について具体的に話し合 いをする組織ができるので、それで議論を行うことになります。

・クラスの雰囲気が落ち着かず、授業にならなくなるのではないですか?

# 【市長コメント】

生徒数が増えると人間関係が難しく、授業が落ち着かないこともあるかもしれません。また、 それにより学校に行けない子も出てくるかもしれません。そういった生徒のみなさんもフォローできるようフリースクールなども整備しながら多様な学びの場を提供していこうと考えています。

・今のところ実現可能な伝統行事はありますか?

### 【市長コメント】

ナイター運動会はできそうな気がします。生徒のみなさんからしっかりアピールしてみてく ださい。

・市長が残したいと思う伝統行事はありますか?

# 【市長コメント】

高宮中でいえば、ナイター運動会だと思います。みんなの気持ちがひとつになる行事だと思います。

# 4 通学について

・通学、移動が大変になると思います。

#### 【市長コメント】

例えば、吉田1校になると高宮中の人は最も遠い距離になるため通学は大変になると思います。通学手段はスクールバスになりますが、スクールバスがどこからスタートするかによって通学時間は変わります。川根をスタートとすると1時間以上は間違いなくかかります。季節によっても雪の影響などで変わると思います。

・遅刻した場合はどうなりますか?

## 【市長コメント】

社会人になると遅刻は許されません。そういう意味では、これも訓練だと思ってほしいです。 遅れた子のためにバスを出すということは現実的にできません。遅れた場合は、保護者のみ なさんで対応していただくことになります。そういう意味でも遅刻のないよう規則正しい生 活を心がけてもらいたいと思います。

・スクールバスの費用はどこから捻出しますか?

### 【市長コメント】

安芸高田市が負担します。

### 5 部活動について

・それぞれの学校にあったりなかったりする部活動があると思いますが、統合後の部活動についてどう考えますか?

## 【市長コメント】

希望を聞いて、人数が集まる部活動ができることになると思います。さまざまな部活をつくっても、部員がいないと意味がありません。

# 6 廃校の活用について

・市内に廃校が多くなると思います。廃校した場所の使い道はありますか?

#### 【市長コメント】

廃校を解体するにも莫大な費用がかかります。一番良いのは廃校を活用してくれる人がいればいいと思いますので、手を挙げてくれる人がいれば使ってもらいたいと思います。

# 7 その他

・高宮中学校では民生委員の方に、年に1回交通安全集会や月に1回の誕生日会を行ってもらっています。統合後、民生委員さんの活動に変わりはありますか?

#### 【市長コメント】

民生委員の方に関わっていただくことはとてもいいことだと思います。これについては、民 生委員の中で組織があるのでそこで議論が行われることになります。ただし、規模が大きく なるため、今までどおりとなるかはわかりませんが、今日お越しになっていただいているの でしっかりと生徒の意見を繋いでいただけるものと思います。

・現在地域の方の援助で成り立っている部分があります。統合後、運動会の花火大会がなくなったり、誕生日会がなくなったりすると思うのですがどう思いますか?

#### 【市長コメント】

地域の方にたくさん応援をしていただいていることを承知しています。引き続き関わってい ただけるように、学校としても取り組みが必要だと思いますし、運動会の花火についても地 域のみなさんの寄附によって成り立っているので、統合後は安芸高田市全体としてお願いすることになるかもしれません。

・現状、誕生日会や運動会に地域の方が来てくださったり、地域の方との交流が深いです。統合後、地域の方の家から学校までの距離が遠くなり今より地域の方との交流ができなくなることについてどう思われますか?

# 【市長コメント】

とても心配なことだと思います。遠くなっても新しい中学校に来てもらえるようにしていかなければいけないし、アイデアを出しながらつながりをつくっていくことが大事だと思います。